Zeitschrift: Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue

française

Herausgeber: Le messager suisse

Band: - (2000)

Heft: 132

Rubrik: Panorama : les faits marquants de l'actualité de suisse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Les faits marquants

JUSTICE ET POLICE



Le droit des journalistes de ne pas révéler leurs sources et l'intérêt du public à être informé doivent être tenus pour essentiels dans toute société démocratique. C'est l'avis du Comité des ministres du Conseil de l'Europe qui vient d'adopter une recommandation aux 41 États membres de l'Institution basée à Strasbourg. Les exceptions à cette règle ne peuvent être que des cas exceptionnels. La Suisse est également concernée.



Criminalité: statistiques 1999. La criminalité est relativement stable. 310 869 plaintes ont fait l'objet d'une procédure pénale, soit une diminution de 6.5 % par rapport à 1998. Les petits délits traditionnels baissent et la violence a le vent en poupe. Blanchiment d'argent: 262 (+103 %); prises d'otages: 15 (+25 %); menaces (sans alerte à la bombe) : 4592 (+21,3 %); extorsions et chantage: 424 (+18,7 %); viols: 447 (+16,1 %); séquestrations et enlèvements: 214 (+14,4 %); escroqueries: 9395 (+9,5 %); contraintes: 970 (+9,1 %); lésions corporelles : 5247 (+7,7 %); homicides intentionnels: 192 (+3,8 %); brigandages: 2642 (+2,7 %). Malgré tout, la Suisse

n'usurpe pas sa réputation d'être l'un des pays les plus sûrs du monde. La drogue tue moins : 419 personnes en 1992, 181 victimes en 1999.

TRANSPORTS

1,5 milliard de francs a été débloqué en 2000 pour le réseau routier. Près de la moitié de cette somme sera affectée à des tronçons situés dans la zone d'Expo.02. Mais ces travaux ne s'achèveront pas cette année.

ne s'achèveront pas cette année. Gothard. À Sedrun/GR s'est achevé après 13 mois de travaux, le forage du puits d'accès intermédiaire au tunnel de base du Gothard. Profond de 800 mètres, il permettra de creuser aussi de l'intérieur et de réduire de 5 ans la durée de construction. Les syndicats et la direction des CFF se sont mis d'accord, après d'âpres négociations, sur une convention collective du travail. Ce contrat met fin à 70 ans de fonction publique chez les cheminots. Les CFF sont ainsi les premiers à boucler leur sortie du giron de l'Etat. Les CFF se sont engagés à n'effectuer aucun licenciement économique pendant 3 ans, la durée du contrat. Une part du salaire sera au mérite. Le programme de diminution du bruit des trains suisses est sous toit. Conformément à ce que le peuple avait voté en 1998, un crédit de 1,85 milliard de francs sera affecté à cet objectif qui devrait être réalisé d'ici 2015.

Pendant 3 mois, les CFF ont testé une forme de promotion inédite. En accompagnement d'une publicité pour une lessive, les tickets de train ont été parfumés. Dans les gares testées, il était difficile d'échapper aux effluves floraux de lessive. On attend le résultat du test.

ÉCONOMIE

Frontaliers. Pour s'adapter aux accords signés avec l'UE, la Suisse devra étendre son système d'assurance-maladie. Une personne résidant dans un État membre et qui travaille en Suisse sera tenue, en règle générale, de s'assurer en Suisse avec les membres de sa famille qui n'exercent pas d'activité lucrati-

ve. Une règle qui concerne les frontaliers et les rentiers français: l'Autriche, l'Allemagne, l'Italie, la Finlande, le Portugal et l'Espagne laissent le choix à leurs ressortissants. Le projet est en consultation.

La Suisse manque d'informaticiens. Pour Pascal Couchepin, ce n'est pas une raison pour engager, dans une action à court terme, une masse de professionnels étrangers à bas prix. Il pense que certains cercles veulent une main d'œuvre bon marché.



Berlin a levé son embargo sur la viande britannique et sur la viande suisse. À la foire de Hanovre, la Suisse figurait au 4° rang avec plus de 220 entreprises représentées.

FONDS EN DÉSHÉRENCE, COMPTES BLOQUÉS

Les écoles pourront recevoir gratuitement le rapport Bergier sur la Suisse et les réfugiés. Le plan de répartition du 1,25 milliard de dollars négocié entre les grandes banques et les organisations juives n'est toujours pas prêt. Selon le secrétariat du Tribunal, les dates ne pourront pas être tenues. Le Comité Volker a identifié quelque 50 000 bénéficiaires. Ceux-ci devront encore attendre.

STATISTIQUES

Chômage. La baisse continue en février. C'est Appenzell Rhodes Intérieures qui a le taux le plus bas, soit 0,5 % et Genève qui a le taux le plus haut, soit, 4,8 %. La moyenne suisse est de 2,4 % contre 2,6 % en janvier. En janvier les importations ont bondi de 19,4 % à 9,0575 milliards de francs. Les exportations ont augmenté de 7,4 % à 8,5493 milliards. La balance commerciale affiche un déficit de 508,2 millions.

Au 4º trimestre de 1999, le PIB a

de l'actualité suisse

progressé de 3,7 % par rapport au trimestre précédent. En moyenne annuelle, la croissance du PIB a été inférieure à celle de 1998 : 1,7 % contre 2,1 %.

Le 5 décembre 2000 sera fait un recensement de la population suisse.

SCIENCES

Les facultés de médecine sont à nouveau prises d'assaut pour le semestre d'automne. 1792 étudiants se sont inscrits, alors que 1253 places sont disponibles. La Conférence universitaire suisse recommande aux Universités de Bâle, Berne, Fribourg et Zürich de maintenir le numerus clausus introduit il y a deux ans.

Un nouveau gène impliqué dans la survenue du diabète a été identifié par l'équipe du professeur Gérard Waeber, du département de médecine interne au CHUV. Les résultats de ces travaux menés avec une équipe française de Lille ont été publiés dans le numéro de mars de *Nature Genetics*.

39 nouveaux cas de sida ont été déclarés en janvier et février selon l'OFSP. Parmi ceux-ci, 7 malades ont succombé au virus. Depuis le début de l'épidémie 6 819 cas ont été enregistrés en Suisse, dont 4910 sont décédés.

CARNET

Edmond Kaiser, le vaillant fondateur de Terre des Hommes et de Sentinelle est décédé à l'âge de 86 ans. Il a consacré sa vie à sauver les enfants. Combien d'invectives, de mises en demeure intransigeantes n'a-t-il pas faites. Il dénonçait les abominations et se battait sans cesse pour la cause des enfants maltraités, affamés, violés. Qui sera capable de remplacer cet être unique ?

SOCIÉTÉ

En 1998 et 1999, la Suisse a consommé 9,6 kg et 10,1 kg de pâtes par habitant.

En 1999, chaque Suisse a consommé 9,1 kg de biscuits.

Alain Delon est devenu citoyen

genevois et suisse. Il a prêté serment en compagnie de 70 futurs naturalisés.



Les deux aérostiers Bertrand Piccard et Brian Jones ont remis un chèque à l'OMS, plus spécialement à Marie-Hélène Leclercq qui coordonne la lutte contre le noma, ce mal mystérieux, plaie de la misère et de la malnutrition qui ronge le visage des enfants. Le Corps suisse d'aide en cas de catastrophes a fait face à 406 guerres et catastrophes en 1999.

Crossair a proposé fin février 183 700 francs aux parents des victimes du crash du 10 janvier près de Zürich. Cette somme viendrait s'ajouter aux 32 500 francs versés peu après l'accident.

Le Kremlin a donné son accord à une reprise de l'aide humanitaire du CICR en Tchétchénie. Les conditions de détention pourront aussi être examinées en Ossétie et au sud de la Russie.

ÉVÉNEMENTS CULTURELS

Un collectionneur zürichois a rendu à Naples aux autorités italiennes une fresque de Pompéi, disparue en 1957. Un expert italien l'avait repérée il y a trois ans dans un catalogue suisse. Sa disparition reste inexpliquée.

Dix jeunes créateurs représenteront la Suisse à la 52° Foire internationale d'artisanat de Munich.

Le peintre lucernois Aldo Walker est décédé à l'âge de 62 ans. Il avait fait partie des fondateurs de l'art conceptuel et représenté la Suisse à la Biennale de Venise en 1986.

Un tableau d'Augusto Giacometti *Marie avec l'enfant Jésus* a été acquis pour 1,58 million de francs chez Christie's.

Des pieux s'affaissent sous la plateforme de Neuchâtel d'Expo.02. Ces pilotis sont faits de tubes métalliques de 10 mm d'épaisseur, d'environ 50 m de long, constitués de segments de 12 à 20 mètres soudés bout à bout. La hauteur sous plateforme est de 4,5 m, ensuite 17 m sont sous l'eau et 30 m enfoncés dans le sous-sol lacustre. Pourquoi ont-ils lâché si soudainement alors qu'ils ne supportent encore aucune charge? Des experts neutres vont ausculter les pieux.



La Ferme de l'Essert, à Noville a été distinguée par l'organisation de préservation du patrimoine « Europa Nostra » basée à la Haye. Un diplôme récompense la restauration dans les règles de l'art de cette ferme unique dans la Plaine du Rhône. Construite entre 1718 et 1767, laissée à l'abandon en 1968, restaurée dès 1994, elle a été classée monument historique en 1995.



Les 6, 7, 8, 12, 14, 15, 19 et 21 juillet 2000, une nouvelle production de l'*Aïda* de G. Verdi sera donnée dans les arènes d'Avenches. Loc. 0848 800 800.

N.B. Les francs mentionnés sont des francs suisses

Henriette Germain-Nicolet